
Compte-rendu du Comité Techniqe Local du 17/03/2015

DECLARATION LIMINAIRE

Monsieur le président,

Vous nous convoquez ce jour afin de nous présenter le PAP, le DUERP et la campagne IR entre
autres.

Concernant le DUERP, force est de constater que les conditions de travail ne s'améliorent pas à la
DRFiP  87. Aujourd'hui,  les  agents  de  plusieurs  services  n'hésitent  plus  à  côter  comme  «risque
substantiel» voire «risque intolérable», le degré de stress généré par leur travail. Et, ce n'est pas la
priorisation ou une énième réorganisation qui permettra la réalisation des tâches demandées, qui au
final devront, toutes, être réalisées. «Faire plus et mieux» n'est pas réalisable.

Quand admettrez-vous ouvertement que les suppressions d'emplois n'ont conduit qu'à la détérioration
des conditions de vie au travail des agents? Le manque d'effectif est désormais criant dans tous les
services. 

Pour FO DGFIP, seul un recrutement massif dans toutes les catégories de personnel permettrait la
réalisation des tâches et une amélioration réelle des conditions de vie au travail.

Sans cela, la DGFiP devra se résigner à se crasher. 

Les représentants F.O.-DGFIP 87

Le  Président a répondu aux déclarations liminaires qu'il  existait  une tension nette
entre  les  effectifs  (suppressions  d'emploi  indépendamment  des  missions)  et  le
budget restreint; cela nécessite des mesures d'organisation pour être plus efficace et
des mesures de simplification. Il préconise une priorisation des tâches afin de mener
toutes les missions à bien.

Administration :  Gilbert LISI,  Président,  Olivier GERMAIN,  Paul CHATAIL, Vincent
BONARDI,  Jean-Noël  JARRY,  secrétaire,  Sylvie  ZALDUA,  expert  et  Sylvie
TOULZAC, rédactrice.

Toutes les organisations syndicales siégeaient.
Pour FO :Arnaud BAUSSET, Lydie PEYRICHOUT, Bernard BOUZONIE 



L'ordre du jour a pu être abordé :

1- approbation de divers PV de CTL
2- bilan de la campagne IR2014 et information sur la campagne IR2015
3-bilan de l'exécution du Plan Annuel de Prévention 2013 et présentation du DUERP
et du PAP 2014-2015.
4-opérations immobilières en cours
5-réorganisation du travail dans le cadre de la gestion dématérialisée des dossiers
des pensionnés
6-questions diverses

1- approbation de divers PV de CTL

Le vote vote a eu lieu par PV.

2- bilan de la campagne IR2014 et information sur la campagne IR2015

bilan de la campagne IR2014 :
accueil physique : -15 %
accueil téléphonique : -1 %
déclaration en ligne : +8 %
Ces chiffres sont une moyenne départementale.

Rappel :  la  Direction rappelle  que les SIP ont  été épargné de toute suppression
d'emploi. Pour 2015, aucune grande nouveauté législative n'est annoncée.

La  difficulté  majeure  c'est  l'accueil  physique  des  usagers  sur  le  site  cruveilher
principalement. En raison d'un flux important d'usagers, les rapports deviennent de
plus en plus tendus à l'égard des collègues en charge de l'accueil. 
Le Président souligne l'importance d'une bonne organisation, d'un bon management
et de la nécessaire solidarité entre collègues.

3-bilan de l'exécution du Plan Annuel de Prévention 2013 et présentation du DUERP
et du PAP 2014-2015.

Suite au départ prochain de Monique GUILLOTEAU, assistante de prévention (à qui
nous souhaitons une bonne retraite), Mme ZALDUA (prévention) et M DESQUAIRES
(sécurité) seront amenés à la suppléer jusqu'à son remplacement.
Les documents ont été approuvés au CHS-CT du 30/03/2015.

Les situations les plus exposées sont :
- le travail sur écran
- la masse de travail
- l'activité physique

Les  travaux  ont  été  réalisés  à  61 %  par  le  CHS-CT  et  39 %  par  le  budget
départemental.



Le DUERP est remis à jour tous les 2 ans, (sauf déménagement) ; seul le PAP est
actualisé annuellement.
Le PAP sera prochainement mis en ligne sur Ulysse 87.

FO a insisté sur le fait que l'accueil était devenu un facteur de risque et de stress
pouvant être considéré comme un « risque intolérable » dans certaines structures
alors que l'accueil est au cœur de nos missions.

4-opérations immobilières en cours

- Saint- Junien:
Les plans ont été validés le 29/01/2015. L'appel d'offres va pouvoir être lancé.Il a été
décidé qu'il n'y aurait qu'une caisse et un guichet sécurisé.

- Paierie départementale
Les agents ont visité le site et ont prévalidé les plans d'implantation physique avec le
bureau d'études. Cette implantation nécessite la création d'un couloir dans le bureau
des Domaines, qui vont devoir être réinstallés le temps des travaux.L'installation est
prévue début 2016 sous réserve des appels d'offres.

- Le site Cruveilhier:
Seul l'accueil du CDIF reste à déménager.
Une délégation d'environ 800 000 € est attendue pour permettre le désamiantage du
site. Ces travaux permettraient la réinstallation de la Trésorerie Limoges Banlieue
Amendes courant 2017.

5-réorganisation du travail dans le cadre de la gestion dématérialisée des dossiers
des pensionnés

Il  s'agit  d'une  harmonisation  de  fonctionnement  des  22  CGR.  Pas  de  gros
changement pour Limoges déjà en pointe de la dématérialisation.  Le travail  sera
organisé sous forme de thématiques dans les bannettes. Une phase de test  est en
cours pour l'utilisation du double écran.

6- Questions diverses:

Un bilan campagne TH sera abordé lors du prochain CTL.
Demande d'un bilan à chaud de la campagne IR lors d'un CTL.
Suite à notre dernière intervention sur les toilettes hors services du site Montmailler,
la Direction est toujours en attente du devis.

La séance a été levée à 13h30.
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